

Lunes, 16 de septiembre 2013

LA VANGUARDIA.COM | Manresa - Bages

# Tradiciones espirituales en el festival multidisciplinario Homenaje a la Tierra

La cita durará hasta el domingo y propone conferencias, talleres y conciertos en la finca de Les Comes, en Súria

Manresa - Bages | 06/09/2013 - 08:22h



Las Comas, en Súria, acoge el Homenaje a la tierra durante todo el fin de semana ACN

Súria ( ACN ). - El **festival Homenaje a la Tierra** se ha inauguró este jueves en la finca de Les Comes, en Súria (Barcelona ) , en una matinal que tuvo como acto central una ceremonia de **tradiciones espirituales** , con representantes de pueblos de todo el mundo . El **festival**, que es la primera vez que se celebra, durará hasta el domingo y quiere ser un punto de encuentro **multidisciplinario**, con conferencias, talleres , propuestas musicales y, también, actividades infantiles . Uno de los impulsores, Eduard Soriano, ha explicado que los participantes de Homenaje a la Tierra "buscan y sienten el cambio " pero que el festival también quiere llegar a un público más general, a "todas las personas que no se sienten satisfechas con la sociedad actual".

La ceremonia de tradiciones espirituales que ha tenido lugar en el círculo de piedras, uno de los espacios centrales del festival, ha sido una declaración de intenciones de lo que quiere convertirse en Homenaje a la Tierra. "Esta celebración que ha reunido varias tradiciones espirituales es el alma de todo el evento. Si no lo hubiéramos hecho, el festival sería superficial; hermanos de diferentes tradiciones han rezado a la madre tierra; más tarde , homenajearemos la naturaleza cantante y bailando ", explicó el principal impulsor de la cita, Eduardo Soriano , junto con su hija Dharma.

Plegarias a la naturaleza y cantos han envuelto este ritual que se ha hecho en uno de los puntos más altos de la finca bagenca, con vistas a la montaña de Montserrat. Entre otros, han participado representantes del pueblo quechua, originario de la cordillera de los Andes; del sufismo, venidos de Tánger ; del pueblo Hopi , en el estado de Arizona , y los arhuaco , al norte de Colombia . Soriano ha definido el círculo creado como "neutral, surgido del corazón , natural" . "Todo el mundo que se sienta agradecido a la tierra, la vida y la naturaleza, y note el clamor a la hermandad ya la unidad puede participar en la ceremonia y en el festival", ha añadido. Soriano ha puntualizado que el objetivo de este punto de encuentro de pensadores, artistas y maestros es "buscar alternativas sociales, económicas y educativas " con el horizonte de construir " un mundo mejor y una tierra de paz , amor y unidad" .

## Las " atrocidades" a los pueblos indígenas

"Los arhuaco nos gusta vivir en armonía con la naturaleza y defendemos los seres vivos : los árboles , la tierra , el agua. Son interés de todos", ha revelado el Mamo Calixto Suárez, líder espiritual de los arhuaco, después de un viaje de tres días desde la Sierra de Santa Marta , al norte de Colombia , para participar en el festival . Suárez ha explicado que "los arhuaco enseñamos a unificar ya entender las palabras, el corazón y la mente" y también a " vivir con conciencia" .

"Estoy aquí para alentar e inspirar a la gente a ir juntos ", remarcó Ruben Saufkie, del pueblo de los hopi, en el estado de Arizona. Saufkie ha querido recordar " las atrocidades" que sufrieron sus antepasados y ha afirmado que " tenemos que saber qué ocurrió en el pasado que no se repita ". "Tenemos que buscar la compasión en nuestros corazones para perdonar y para que las personas que vienen detrás nuestro vivan en un mundo y un futuro mejor", expresó.

## Conferencias de Arcadi Oliveres y del lama Wangchen

Además de la ceremonia, han tenido lugar este jueves los primeros talleres del festival , con la yoga y la meditación como ejes centrales . También se han programado conferencias y conciertos, con artistas que abarcarán un amplio repertorio de tradiciones y estilos musicales. Una de las conferencias más destacadas es la que ofrecerá el reconocido activista Arcadi Oliveres, con el título " Economía y proyecto de nación " , en la jornada de clausura , el domingo, así como la conferencia del lama budista y fundador de la Casa del Tíbet en Barcelona , Thubten Wangchen .

Otro de los reclamos del festival es el área infantil, con espectáculos de circo, talleres de cuentos y otras actividades, ya que Homenaje a la Tierra se ha planteado como una cita familiar. El festival se ha organizado en diferentes espacios repartidos por la finca de Les Comes, con jaimas, un escenario y varias salas. Además de los tipis - las tiendas caracterizadas por la forma cónica - , los responsables de la finca también han preparado una zona de acampada, con capacidad para más de 600 tiendas. La entrada del festival por un día cuesta 25 euros y el abono, 85.